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安全で明るい JAL

整理解雇された労働者に非はない 

人員が不足したら 

まずその人たちを会社に戻すのが先決だ 

日航の大西会長などに整理解雇問題で質問 

8 月 21 日 衆院国土交通委員会      日本航空の再生問題に関する参考人質疑  

穀田恵二議員 

整理解雇を発表するときに大西社長（当時）は「断腸の思い」と言ったが、再上

場など軌道に乗ったのだからその方たちを会社に戻すのが当然ではないのか 

大西賢参考人 

新たな人員計画、新たな採用計画を立てている 

穀田恵二議員 

客室乗務員 84 人を整理解雇しながら 510 人の新人を採用し､10 月に 100 人以上､

来春に 200 人の採用計画を立てている。 

整理解雇された労働者に非はない。「人員規模の適正化のためとは言え止むを得

ずやめていただいた」と言っていたが、であるなら人員が不足したら、まずその

人たちを会社に戻すのが先決だ 

大西賢参考人 

新たな日航を背負っていく人材を採用していく 

穀田恵二議員 

そんなことはだれも納得しない 



穀田恵二議員 

小野展克参考人（嘉悦大学准教授）の書かれた「ＪＡＬ『整理解雇』の裏側」を

読むと、整理解雇の目的は組合幹部の狙い撃ちだったのではないかというのが推

察されるが 

小野展克参考人 

信頼できるニュースソースから聞いて書いた。ご認識の通りだと思う 

 

穀田恵二議員 

「利益なくして安全なし」（稲盛会長・当時）として日航の現場では安全の層が薄

くなっている。トラブルや不具合の多発で 2011 年に国交大臣が社長を呼び、人員

削減で本来の保安業務に支障が出ていないかを確認することを求め、絶対安全と

いうことを忘れないでほしいと要請した 

大西賢参考人 

安全については常に意識を高く持つことが大切 

 

穀田恵二議員 

国際労働機関（ＩＬＯ）の結社の自由委員会が日本政府に勧告を出し、日航と労

働組合代表の協議の保障を求めている。政府は事態解決に向けた協議の場の設定

に努力すべきだ 

羽田雄一郎国交相 

厚労省とも連携しながら適切に対処したい 

 

 

 

2012 年 8 月 21 日 衆議院国土交通委員会 

http://www.shugiintv.go.jp/jp/wmpdyna.asx?deli_id=42070&media_type=wb&lang=j&spkid=19700&time=99:00:00.0
Haruo Kishikawa
タイプライターテキスト
JAL不当解雇ﾆｭｰｽ No194号

Haruo Kishikawa
タイプライターテキスト

http://www.jalkaikotekkai.com/news/news194.pdf



